Von: Martin Jaeppche m.jaeppche@ifo-overath.de 🖉

Betreff: IFO Newsletter
Datum: 31. Oktober 2015 10:07
An: m.jaeppche@ifo-overath.de





Liebe Mitglieder der IFO, liebe Freunde und Helfer, liebe Interessierte!

Sechs Wochen sind seit unserem letzten Newsletter vergangen und viel ist in der Zwischenzeit passiert. Unser kleiner Verein ist weiter gewachsen – mittlerweile haben wir mehr als 60 Mitglieder und mindestens genauso viele Helfer.

Deshalb arbeiten wir gerade mit viel Energie daran, eine Organisation zu schaffen, die die Koordination der Hilfsleistungen vereinfacht. Hierzu gibt es mittlerweile feste Ansprechpartner für die einzelnen Bereiche, die wiederum ein Team um sich herum haben. Zu eurer Orientierung findet ihr in Kürze ein **Organigramm** auf unserer Webseite, die auch gerade überarbeitet wird. Wir rechnen übrigens damit, dass unser Verein spätestens Ende des Jahres als gemeinnützig anerkannt wird.

Die Tatkraft der vielen fleißigen Helfer konnte einiges bewegen:

So ist die **Spendensammlung** in vollem Gange. Ob Möbel, Kleidung, technische Geräte, nach einem kurzen Aufruf über Facebook oder die Webseite stehen die benötigten Dinge zur Verfügung. Im Industriegebiet Burghof konnten wir, dank **M+P Umweltdienste GmbH** unser **zweites Lager** in Betrieb nehmen, das, wie schon die uns freundlicherweise von Michael Gerhard angebotene Garage, binnen kürzester Zeit gefüllt war. Ein weiteres neu hinzugekommenes Depot ist ein nicht mehr benutzter Container, der am Cyriax vor dem ehemaligen VHS-Gebäude, das als Flüchtlingsunterkunft dient und derzeit erweitert wird, aufgestellt wurde. Hier wird nun Woche für Woche fleißig sortiert.

Aufgrund wiederholter Nachfrage möchten wir noch einmal darauf hinweisen, dass Sachspenden im **Blumenhof Weschenbach** (gegenüber ALDI) abgegeben werden können.

Nach wie vor suchen wir **Unterstützung** für den Transport und den Aufbau von Möbeln, Küchen usw. Neben **Fahrern** und **Monteuren**, freuen wir uns auch über **Installateure**, die zu unserer Handwerkergruppe hinzustoßen. Ansprechpartner ist Annette Klaas, Tel. 0171-4783382.

In den letzten Wochen wurden viele neue **Patenschaften** übernommen und wir sind unserem Ziel, jedem der über 133 Flüchtlinge, für die wir uns derzeit verantwortlich fühlen, einen Paten zu geben, ein ganzes Stück näher gekommen. Sollte Interesse an der Übernahme einer Patenschaft bestehen, steht Nicole Freund, Tel. 0173-9523242 gerne für nähere Informationen zur Verfügung.

Zur Zeit planen wir für den 19. November, ca. 14 Uhr einen Besuch der Flüchtlingskinder im Tummel Dschungel. Das Busunternehmen Kriescher sponsert für die Hin- und Rückfahrt freundlicherweise einen Bus für 50 Personen. Der Betreiber des Indoor-Spielplatzes hat uns ebenfalls netterweise kostenlosen Eintritt für die Kinder und die Betreuer zugesagt. Wir würden uns sehr darüber freuen, wenn auch einige Kinder unserer Mitglieder und Helfer dabei wären. (Bitte schriftliche Anmeldung unter u.a. Mailadresse.) Der Eintrittspreis von 9,40 Euro pro Kind müsste allerdings von den Eltern selbst übernommen werden. Wir bitten die Paten bei ihren Familien/ Kindern nachzufragen, ob sie Lust haben, mitzukommen und bei Interesse um Anmeldung bei Andrea Manthey, andrea.manthey@gmx.de. Ein Informationsblatt findet ihr als Anhang.

Die ersten 50 Asylsuchenden haben das Erstaufnahmeheim in Untereschbach bereits wieder verlassen, 70 neue werden erwartet, und die Organisation hat sich gut eingespielt. Ein großes Dankeschön geht an unsere **Dolmetscher**, die auch hier große Hilfe leisten, stets auch kurzfristig abrufbar sind und den Flüchtlingen zur Seite stehen. Die Freunde der IFO unterstützen nach wie vor die Essensausgabe.

Bei **Aufräumaktionen** auf dem Sportplatz Cyriax (mit anschließendem gemeinsamen Grillen) und im Garten der Unterbringung Frielinghauser Straße sowie der **Sperrmüllsammlung** in Lorkenhöhe wurden die Asylbewerber genau wie bei der Einrichtung von Wohnung aktiv mit einbezogen.

Genauso aktiv werden sollen die Asylsuchenden bald auch im **Internetradio**. Die schöne Idee, einen Radiosender von Flüchtlingen für Flüchtlinge ins Leben zu rufen, kam vom ehemaligen Radiomoderator Klaus Graf. Ein Raum dafür wurde bereits spontan von Bernd Rützel, Coworking4you (der sich übrigens auch um den Freifunk im Erstaufnahmelager Sporthalle Untereschbach kümmert) zur Verfügung gestellt. Auch die Anschaffung der Technik ist dank der Hilfe von Sponsoren in vollem Gange. Da uns Fördergelder zugesagt wurden, rechnen wir damit, dass es schon Ende des Jahres die erste Sendung geben wird.

Fördergelder erwarten wir auch für die Realisierung einer **Begegnungsstätte inkl. Internetcafe** für die Flüchtlinge. Intensiv suchen wir dazu momentan einen Raum und sind für jeden Tipp dankbar. Zur Betreuung der **Neuzuweisungen** hat sich mit Nicole Freund, Uschi Hagen und Birgit Tillenburg ein neues Team gebildet. Sie sorgen dafür, dass ankommende Flüchtlinge am Sozialamt in Empfang genommen werden, den Empfangsscheck erhalten, in Deutsch-Kurse vermittelt werden und alles kennenlernen, was bei ihrer Ankunft am neuen Wohnort wichtig ist.

Zum Schluss leider noch die traurige Nachricht, dass sich **Manfred Pütz** aus persönlichen Gründen und mit sofortiger Wirkung aus der Vorstands- und der täglichen Vereinsarbeit zurückzieht. Er bedauert dies genauso sehr wie wir. Für den unermüdlichen Einsatz in den vergangenen Monaten möchten wir ihm auf diesem Wege nochmals recht herzlich danken.

Viele Grüße

Individuelle Flüchtlingshilfe Overath - IFO

www.ifo-overath.de

Sitz: Overath | Vorsitzende: Dr. Hansgeorg Knitter, Marlene Linder, Martin Jaeppche

NEWSLETTER ABBESTELLEN: Bitte senden Sie eine Email an die Adresse: martin.jaeppche@gmail.com Sie erhalten diesen Newsletter aufgrund Ihrer Kontaktaufnahme mit der Individuellen Flüchtlingshilfe Overath - IFO



Tummel Dschungel.pdf